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自然
しぜん

に浸
ひた

り、じっくり観察
かんさつ

し、 新
あらた

な価値
か ち

を創造
そうぞう

する 力
ちから

を育成
いくせい

する 生活科
せいかつか

・理科
り か

 

                               副校長
ふくこうちょう

 川田
か わ た

 由紀
ゆ き

 

 「僕
ぼく

がこの学 習
がくしゅう

で学んだ
ま な ん だ

ことは、意外
い が い

と僕
ぼく

は何
なに

気
げ

ないところで観察
かんさつ

をしているということです。例
たと

えば学校
がっこう

の帰
かえ

り道
みち

に、地面
じ め ん

を見
み

ていると、コンクリートの中
なか

に土
つち

があって花
はな

が咲
さ

いているとか、または空
そら

を見
み

て薄
うす

い

筋 状
すじじょうじょう

の雲
くも

が流
なが

れているとかの、日 常
にちじょう

の小
ちい

さい発見
はっけん

を常日頃
つねひごろ

からしていて、今回
こんかい

の僕
ぼく

が言
い

った色
いろ

の違
ちが

いによ

って影
かげ

の見
み

える度
ど

合
あ

いの違
ちが

いがあるのではないかという 考
かんが

えも、ただ写真
しゃしん

を見
み

ていたら何
なん

となく思
おも

いついただ

けに過
す

ぎません。そこで僕
ぼく

が思
おも

ったことは、重 要
じゅうよう

なのは普段
ふ だ ん

の不断
ふ だ ん

の努力
どりょく

によって生
う

み出
だ

せるものと同
おな

じくら

い、日 常
にちじょう

生活
せいかつ

においての何
なん

となくの気
き

づきは、同
おな

じくらい大事
だ い じ

であり、むしろ努力
どりょく

できるのは、日 常
にちじょう

の中
なか

で得
え

た気
き

づきを使
つか

ってさらに考
かんが

えを深
ふか

めるときが多
おお

いので、日 常
にちじょう

の気
き

づきこそ、原点
げんてん

にあるものではないかと思
おも

い

ました。（ 中 略
ちゅうりゃく

）観察
かんさつ

は、原点
げんてん

にして頂 点
ちょうてん

である。」 

これは６年
ねん

生
せい

の月
つき

の学
がく

習
しゅう

の最
さい

後
ご

の振
ふ

り返
かえ

りで書
か

かれた文
ぶん

章
しょう

です。これまで、「じっくり観察
かんさつ

」し、自分
じ ぶ ん

で黙々
もくもく

と考
かんが

えたり友
とも

達
だち

と話
はな

し合
あ

ったりしてきた学
がく

習
しゅう

を積
つ

み重
かさ

ねてきたからこそ生
う

まれた言
こと

葉
ば

だと思
おも

います。 

本校
ほんこう

では、昨年度
さくねんど

より表 題
ひょうだい

のサブテーマをもとに授 業
じゅぎょう

研 究
けんきゅう

を進
すす

め、「ともにかかわり合
あ

いながら、自分
じ ぶ ん

づく

りを進
すす

める子
こ

どもの育成
いくせい

」を目指
め ざ

しています。子
こ

どもの素朴
そ ぼ く

な疑問
ぎ も ん

を活動
かつどう

のきっかけにしたり、繰
く

り返
かえ

し関
かか

わっ

たり、疑問
ぎ も ん

を解決
かいけつ

するためにはどうしたらよいのか、教師
きょうし

から言
い

われたことや 教
きょう

科
か

書
しょ

に書
か

いてあることを単
たん

に

行
おこな

うのではなく、一人
ひ と り

ひとりが、「もし～だったら、○○になるに違
ちが

いない！」と 考
かんが

えたことを、実際
じっさい

にやっ

てみるなど、子
こ

どもの発想
はっそう

を基
もと

に授 業
じゅぎょう

を進
すす

めてきました。その 

積
つ

み重
かさ

ねから、じっくり観察
かんさつ

し、じわ～と自然
し ぜ ん

現 象
げんしょう

に浸
ひた

る場面
ば め ん

 

が多
おお

くみられるようになってきました。 

今年度
こんねんど

、ソニー教育
きょういく

財団
ざいだん

による「ソニー子
こ

ども科学
か が く

教育
きょういく

プロ 

グラム」において、全国
ぜんこく

１６１校
こう

の応募
お う ぼ

の中
なか

、最優秀校
さいゆうしゅうこう

に選
えら

ばれ 

ました。今後
こ ん ご

も、子
こ

どもの思考
し こ う

に寄
よ

り添
そ

った授業
じゅぎょう

展開
てんかい

を工夫
く ふ う

し、 

学習
がぃしゅう

によって子
こ

どもたちの世界
せ か い

観
かん

が変
か

わっていく、そんな学
まな

びを 

つくっていけるよう努力
どりょく

を続
つづ

けて参
まい

りたいと思
おも

います。 

＜お詫
わ

び＞        給食室
きゅうしょくしつ

改修
かいしゅう

工事
こ う じ

延期
え ん き

について 

今年度
こんねんど

は、給 食 室
きゅうしょくしつ

改修
かいしゅう

工事
こ う じ

のため、児童
じ ど う

、保護者
ほ ご し ゃ

の皆様
みなさま

には大
たい

変
へん

ご面
めん

倒
どう

をおかけしています。予定
よ て い

では、

令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

４月
がつ

から給 食
きゅうしょく

再開
さいかい

の見通
み と お

しでしたが、工程
こうてい

に遅
おく

れが生
しょう

じ、工事
こ う じ

の完成
かんせい

が延期
え ん き

となる見込
み こ

みに

なりました。給 食
きゅうしょく

再開
さいかい

は令和
れ い わ

４年
ねん

６月
がつ

からとなる見通
み と お

しです。これまで、何度
な ん ど

も連絡
れんらく

調整
ちょうせい

を図
はか

り、教育
きょういく

委員会
いいんかい

も業者
ぎょうしゃ

も最
さい

善
ぜん

を尽
つ

くして参
まい

りましたが、このような結果
け っ か

となり、大変
たいへん

申
もう

し訳
わけ

ありません。詳
くわ

しくは

本日
ほんじつ

配布
は い ふ

しました教育
きょういく

委員会
いいんかい

からのお便
たよ

りをご覧
らん

ください。 

 



 

 

１月の立野た て の小 

大雪とルート別下校  

新年明けて、初めての登校日。数年来の大雪となりました。職員は朝早くから出勤し、子どもた

ちの通学路の確保に努めました。また帰りはちょうどルート別下校でしたので、校外委員さんや担

当教諭とともに、安全に下校することができました。積もるほどの大雪は珍しいので、子どもたち

はとても興奮し、うれしそうでした。「冷たい」と言いながらも、最後は汗をかきながら雪遊びを

思い切り楽しんでいる様子が見られました。 

昨年度は一度も実施できなかったルート別下校訓練を、今回は行うことができました。ルート別

下校訓練は、災害や事件など子どもたちの下校が心配なときに同じルートの子どもたちが集まり、

校外委員さんと担当教諭と一緒に安全に下校するものです。１年生が迷わず集合場所に集まれるよ

うに、6 年生の班長さんが 1 年生を教室に迎えに来てくれました。 

校外委員の皆様、寒い中、ご協力ありがとうございました。 

 

 

 

 

書初め大会と校内書写展  
新年の初めにあたり、今年も書き初め大会を行いました。 

１・２年生は教室で、3 年生以上は体育館で学年ごとに行いました。 

いつもとちがう緊張感に包まれながら、一字一字丁寧に、真剣に書く姿が 

見られました。 

作品は各学年のフロアーに掲示し、校内書写展を行いました。 

どの学年も、冬休みの宿題に書初めの練習を出しました。その成果が発揮 

されていました。ご家庭でのご協力ありがとうございました。 

 

 

 

 

 １年    ２年        ３年       ４年        ５年        ６年 



 

拡大授業研究会  

1 月 21 日(金)、感染対策に配慮しながら、拡大授業研究会を行いました。各クラス１，２名の参

観者に、立野の子どもたちのがんばっている学習の様子を見ていただきました。そして、参観者か

らご意見をいただくことで、今までの研究の成果と課題が見えてきました。またシンポジウムにて、

文部科学省教科調査官の鳴川哲也先生や東京大学大学院特任教授の日置光久先生のお話を伺い、立

野の子どもたちのよさをますます引き出すことができる、学習の方向性についてヒントをいただき

ました。今後の指導に役立てていきます。            

お知らせ  

☆行事の変更について  
 蔓延防止重点措置の適用が出されたため、複数のクラスの児童が交流する活動は控えます。した

がって次のように予定を変更します。 

２月１日(火)委員会活動 → ２月１５日(火) 

         ８日(火)クラブ活動 → ２月２２日（火） 

８日(火)クラブ見学 → 事前に録画しておいたクラブ紹介ビデオを視聴 

             （3 年生） 

     9 日（水）たてわり → 22 日(水) 

※今後の感染状況によって変更がある場合は、改めてお知らせします。 

 

☆中学校給食の継続について 
給食室工事期間が予定より長くなり、申し訳ありません。来年度の５月末まで中学校給食を実施

いたします。中学校給食の申し込みは、引き続き毎月 20 日までにお願いいたします。 

なお、３月９日は市立中学校で卒業式が予定されているため、中学校給食の配食がありません。

全校給食なしの 4 時間授業とします。よろしくお願いいたします。 

 
☆安全な登下校を 
今、立野小学校の周りでは下水道や宅地造成のための工事など、いろいろな工事が行われていま

す。日頃から道路に広がって歩いてしまったり、ふざけながら歩いてしまったりする心配が絶えま

せん。キックボードなどで走っている姿も見られ危険です。是非ご家庭でも、安全な歩き方につい

て引き続きご指導をお願いいたします。 

 
  

カウンセリング ２・３月の相談日   
 立野小学校保健相談室にて、お子さんや保護者の方を対象にカウンセリングを行います。ご希望の方は、

学校（622-9381:川田副校長または松本児童支援専任）まで、ご連絡ください。  

      ２月 ７日（月）午前  １４日（月）午後  ２１日（月）午前   
３月 ７日（月）午後  １４日（月）午前  

       午前 ８：４５～   ９：４５～  １０：４５～ 

午後１３：１５～  １４：１５～  １５：１５～ 


